
ASSOCIATION INDIGO

PV de la réunion du 19.04.2024 tenue a Orbey, 29 rue charles de gaulle

Présents 
Patrick Barbaran
Anne Fühler
Catherine Guidot
Francis Guidot
Colette Ricard
Louis Alovo

Excusés 
Marco Brutschin
Etienne Meyer
Bernard Besançon
Jacqueline Meyer
Florence Gallene
Robert Mensah

1. Bilan du projet avec l’association A3E (Eugène Kokoti) et Catherine et Francis Guidot   
/ Colette Ricard:
1.1. INDIGO continue son soutien au projet avec l’association A3E, amis de 

l’environnement et de l’Enfance Epanouie, dont le président (PCA) est Eugène 
Kokoti, au nord de Kara. Ce projet est porté par Catherine et Francis Guidot.

1.2. Eugène Kokoti , diplôméen agroécologie a fait construire avec Catherine, 
Francis et l’association TSF (Terre sans frontières) quatre écoles dans les village 
Tablao, Kadjada, Weloude et Kpandeda dans la région de Kara au nord du Togo et 
les a équipées de cantines scolaires pour nourrir 650 enfants de façon appropriée 
par rapport aux menues ressources alimentaires fournies par les familles.
Le président d’A3E Eugène Kokoti a reçu en don de la part de la commune 
d’Atchangbadé en 2021 pour son action en faveur de ces enfants un Terrain de 20 
hectares sur la commune de Djamdé qu’il compte cultiver pour fournir des 
aliments pour la cantine scolaire. Il a commencé par cultiver 2 hectares. Après des 
travaux de restauration du sol payés par INDIGO (1325 euros en 2022) et Terre 
Sans Frontiere (2000€) , une pépinière avec des plants est en train d’être 
constituée. Indigo finance un jardinier 50 euros par mois pour accompagner 
Eugène Kokoti. 
Ils ont construit une pièce de 16m2 pour dormir sur place, et un magasin de 24m2 
payés par TSF.

Ce projet est soutenu financièrement par le Conseil Regional Grand-Est, la Guilde, 
la fondation EDF, Indigo, le Fonds 1% suisse et Terre Sans Frontiére. Le projet 
d’Eugène se nomme PEACE-PA. Catherine, Francis, leur amie Colette et 6 autres 
personnes ont fait le voyage à Djamdé en début d’année et nous ont fourni des 



reportages vidéos et photos pour suivre l’avancement des projets. Indigo a 
transmis les financements obtenus de son compte au compte d’A3E.

Au jour d’aujourd’hui, il y a 2 hectares de terres restaurés avec 225 plants de noix 
de cajou, d’orangers , avocats. 2 ha de soja ont été semés (belle récolte de soja déjà 
en 2023).. Il y a une aire de séchage et un bâtiment avec 2 pièces:
La Fondation EDF a financé également la restauration de 4 ha supplémentaires  
qui est en cours pour  un reboisement de fruitiers et cultures de céréales entre les 
plants , tant que ces derniers sont petits.

Le Fonds 1% CH finance la restauration d’un hectare  avec une cloture (grillage en 
cours de pose). Le goutte à goutte va être mis en place sur cet hectare toujours 
grâce au Fonds 1% suisse, les latrines-douche ont été construites également grâce à 
ce fonds..
Fin juin 2024, A3E disposera de 7 hectares reboisés + 1 Ha de maraichage 
restaurés et replantés/ semés.
Les travaux de forage sont terminés ainsi que le château d’eau (10 m3), grâce au 
financement du Conseil Regional Grand Est, de la Guilde et d’INDIGO, et de 
TSF . Il y a également une pépinière et une zone de compostage. Premiers semis 
en mars  pour mise en Terre des plants mi-juin, fin juin.

La Fondation EDF a supervisé les travaux de NTCI pour l’installation de la pompe 
solaire plus 9 robinets et finance également 4ha de restauration des sols. 
L’équipement des écoliers en lampes solaires Lagazel (achat auprès de la Filiale 
beninoise de société française Lagazel ) a été effectué. 80 lampes par école ont été 
installées pour améliorer les conditions d’apprentisage (devoirs à la maison)  des 
éléves dans ces regions rurales non electrifiées.

Indigo continue de soutenir le travail de Alassani, jardinier sur le terrain de 
Djamdé à hauteur de 50 euros par mois. Indigo propose de financer un deuxième 
jardinier, Eugène a quelqu’un en vue. L’association Au Coeur de Nos Rêves créée 
au 1 er janvier 2024 par Catherine, Francis et Colette va financer le salaire 
d’Eugène.

Pour plus de détails, voir le Power Point créé par Catherine sur le projet de 
Djamdé..

2. Le point sur les concerts organisés par Indigo  
- Concert piano le 10 et 11.02.2024 avec Marianne Salmona de l’Orchestre National 

de Radio France.
- Bal folk 16.03.2024 avec Trio Welches, groupe folk et Ribambal
- Don du Crédit Mutuel de 150 euros
- Subvention de la mairie d’Orbey : 530 euros
- En prévision : repas africain bio fin mai à Orbey avec la participation de Louis 

Alovo en tant que traiteur.

3. Le point sur le projet de Tohome avec Louis Alovo  

Louis a écrit un rapport sur l’avancement du projet à Tohome et l’a transmis à Patrick.
Catherine, Francis et Colette ont été sur place et ont été surpris par l’ampleur du 
projet.



25 ruches ont été construites en bois dur et il y a un projet d’extension. Les ruches sont 
réparties actuellement sur tout le terrain, le projet est de rassembler ces ruches sur un 
seul endroit. 

Catherine recence la présence de plusieurs enclos sur le site : Porcherie, poulailler, 
chèvres et moutons. Le toit du poulailler s’est envolé, créant de graves ravages, 
certaines gouttières reliées à un récupérateur d’eau de pluie se sont aussi envolées.
Indigo a envoyé 1800 euros, Louis 500 euros, plus les recettes qui seront récoltées par 
l’appel à don de Bernard Besançon ont été versées à VSAH pour reconstruire un 
nouveau poulailler. Le sable et le gravier sont arrivés sur place. Restent poteaux et 
charpente.
Il y avait auparavant environ 500 poules pondeuses, elles ont été décimées par une 
maladie. Puis ils ont racheté 30 poules de chair locales (poulets bicyclettes) et espèrent 
arriver à une 100aine. Il y a un enclos qui sert aux sorties des poules dans la nature. 
Les gens sont très demandeurs de poules bio, mais il n’y a pas d’accréditation bio pour 
le moment. Tout se dit de bouche à oreille. Le cahier des charges bio est respecté tant 
concernant l’alimentation des volailles que de leurs conditions de vie.

L’installation de la pompe hybride connaît des soucis, la batterie ne fonctionne plus 
assez, elle a maintenant presque 5 ans (durée de vie limitée). Il faudra racheter une 
nouvelle batterie de meilleure qualité. Actuellement un groupe électrogène permet de 
coontinuer à pomper de l’eau. Les installations solaires permettent juste d‘ allumer les 
lumières.

Latrines dans le village et l’école : les gonds des portes ont sauté en partie à cause de 
l’humidité, la peinture est à refaire. Ces coûts doivent être absorbés théoriquement par 
le chef du village et le CDV (comité de développement villageois), nous avions prévu 
un système de coût de la bassine d’eau consommée par les villageois, mais ceux ci 
sont très pauvres et ont à peine de quoi se nourrir. Louis Alovo va en reparler avec le 
chef du village.

4. Le point sur le projet de Akanu avec Bobby Mensah  
Mme Marie-Ange Merlier-Grue, du Conseil Regional du Grand Est, nous a recontacté 
pour faire le point sur le projet de forage d’Akanu, un élu lui a demandé des comptes.
Ils demandait combien d’habitants ont pu profiter du forage et combien de litres ont 
été puisés. Bobby a répondu ainsi :
„Bonjour Mme MERLIER
Pour commencer, je vous ai envoyé une petite vidéo de l'eau du forage que mon neveu 
m'a envoyé hier, c'est pour vous dire que l installation fonctionne très bien, il y a 
aucun souci majeur, les entretiens et réparations sont toujours prises en charge par la 
ferme des anacades. Et que les habitants utilisent l eau gratuitement pour l instant pour 
soulager les enfants et leurs mamans. Je peux aussi vous dire que ça beaucoup 
amélioré leur qualité de vie, et que surtout les enfants sont moins malades qu avant. En 
période de sécheresse, les femmes qui sont à côté du forage utilisent aussi cette eau 
pour leurs petits jardins potager.
Mais sans vous mentir,je ne saurai pas vous dire  où vous donner les statistiques d 
évaluation sur le recul des maladies dans la zone,car cela ressort du domaine des 
services publics administratifs. Et nous n avons pas de contact avec eux. Pour la 
scolarité des enfants, je sais pas non plus, car il y a certainement des parents qui 
peuvent décider de ne pas envoyer leurs enfants à l'école pour d autres raisons. Tous 



les habitants qui sont proches du forage utilisent l eau du forage, à peu près une bonne 
centaine de personnes.
Je tiens encore à remercier tous les donateurs qui nous ont aidé financièrement à 
réaliser ce magnifique projet et notre ferme aussi se développe à merveille.
Bien cordialement à vous.“

5. Rescrit fiscal et changements de statuts  
Anne a été en contact avec Mme Julie Heinrich de la direction départementale des 
finances publiques du Haut-Rhin. Indigo a été reconnue comme association 
humanitaire sans but lucratif et a de ce fait obtenu le rescrit fiscal. Mme Heinrich nous 
conseille de modifier les statuts d’INDIGO et de mettre comme objet une phrase un 
peu comme celle-ci :
Association humanitaire visant à gérer des projets en agroécologie au Togo et en 
Alsace et à trouver des financements pour les réaliser, notamment par 
l’organisation de concerts, de ventes et de sorties botaniques, et par le dépôt de 
dossier de demandes de subvention.

En effet, l’organisation de concerts n’est qu’un moyen de financement et pas le seul 
but de l’association.

Anne va écrire une lettre au Tribunal de Colmar pour faire ce changement.


